

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Miércoles 18 Mayo 1898

Núm. 2086

## APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION PARA MAYO

La devoción á la Santísima Virgen María

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María, Santísima os ofrezco las oraciones, obras, y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la devoción á María llegue á ser cada vez más y más fructuosa, entre los socios de nuestro Apostolado.

Propósito  
Rogar al Corazón de Jesús por la intercesión del Corazón de María.

Máxima cristiana  
«Jesús llevó primero su cruz y murió en ella por ti, para que tú también la lleves y desees morir en ella.»  
(Kempis.)

## Partido Católico Nacional SUSCRIPCIÓN PARA LA GUERRA

Lista de las cantidades ofrecidas

	Ptas.
Suma anterior.	1.887'50
Tomás Espuny, Pbro.	2'00
Francisco Piñol, Pbro.	2'00
Salvador Rey, Pbro.	2'00
José Querol, Pbro.	2'00
Juan Costa, Pbro.	2'00
<b>Total.</b>	<b>1.897'50</b>

## AL EXMO. SR. ALCALDE DE TORTOSA

con el mayor respeto damos traslado del siguiente bando de su colega de Zaragoza:

«Zaragozanos:  
Es la blasfemia, á la vez que el quebrantamiento de la ley divina, un atentado á la cultura.

Blasfemar del santo nombre de Dios, á quien todo lo debemos, es injuriarle y es también ofender á nuestros conciudadanos en sus más nobles sentimientos y en sus costumbres sociales.

Zaragoza, santificada por la planta de la Madre de Dios, es una ciudad eminentemente católica y un pueblo culto; no puede, pues, sonar bien dentro de su recinto, la repugnante voz del blasfemo.

Por eso vuestro alcalde, haciéndose eco de estos sentimientos, se propone corregir severamente tan execrable vicio por todos los medios de que dispone.

Al efecto, he acordado dictar las disposiciones siguientes:

1.<sup>a</sup> Se recuerdan todas las prescripciones anteriormente dictadas sobre la blasfemia.

2.<sup>a</sup> Los que blasfemen en la vía pública, pronunciando frases y conceptos contra la Divinidad ó contra los atributos de la religión ó de sus ministros, serán castigados con la multa de dos pesetas cincuenta céntimos, que harán efectiva en el papel correspondiente.

3.<sup>a</sup> Incurrirán en la misma penalidad, los que pronuncien frases ofensivas á la moral y á las buenas costumbres.

4.<sup>a</sup> Sin perjuicio de esto, se pasará el tanto de culpa á los tribunales cuando las infracciones estén comprendidas dentro de los preceptos del Código penal.

La guardia municipal, el cuerpo de serenos y todos los dependientes de mi autoridad, bajo su responsabilidad más estrecha, quedan encargados del más exacto cumplimiento de estas disposiciones, denunciando á los señores tenientes de alcalde todas las infracciones de este bando.

Zaragoza 14 de Mayo de 1898.—  
Francisco Catin Gamboa.

## Un héroe más

Un gallego llamado Carlos Iglesias, natural de Tesis, distrito municipal de Vigo, fué fusilado hace días en Washington por intentar volar el crucero yankee «Puritan», en el cual servía.

Despreciando su vida y atento solo á tomar venganza de los ultrajes inferidos á su madre patria por los norteamericanos se decide á poner en práctica su intento; y cuando se dispone á sacrificar su existencia por inutilizar una de las máquinas de guerra preparadas para disparar sus proyectiles contra sus queridos compatriotas, es sorprendido, y cargado de cadenas se le encierra en prisión.

Al comparecer Carlos Iglesias ante el consejo de guerra no negó su proyecto; antes por el contrario, dijo sereno y con la frente ergida:

«He querido volar el crucero porque soy español».

Si hay hechos dignos de ser consignados en las páginas de nuestra historia uno de ellos es el de este héroe anónimo

que sin acariciar la esperanza de ver recompensada su acción y solo por servir de algo á España le ofrece su vida espontáneamente sin que el deber que la patria impone á sus hijos le obligara á sacrificarse por ella de un modo tan heroico y pocas veces visto.

¡Honra y honor al español Iglesias fusilado por los norteamericanos, y enaltezcamos su memoria inscribiendo su nombre entre los héroes muertos en defensa de la Patria!

Los detalles del fusilamiento los publica un periódico extranjero en los términos siguientes:

«Por un refinamiento de crueldad fueron llevados al fuerte Taylor (Nueva York) para que presenciara el fusilamiento los españoles presos en el vapor mercante «Panamá».

Al ver salir á su compatriota para ser pasado por las armas, los españoles prorrumpieron en vivas á España:

Iglesias les contestó:  
—Muerdo por ella.

Al recibir la descarga por la espalda Iglesias exclamó:

—¡Vengadme!

Los españoles indignados ante el cadáver de su compatriota, llamaron infames y asesinos á los yankees».

## En favor de España

### Lo que hace la Iglesia

Muestran nuestros Rmos. Prelados muy grande celo y ardiente patriotismo con motivo de la guerra inícuca en que por fuerza se vé envuelta España. Merecen leerse las pastorales, circulares y exhortaciones publicadas en los boletines eclesiásticos, enardeciendo los pechos de los españoles y recomendando á todos la oración y devoción á María Santísima, particularmente en las flores de Mayo.

Todos ellos han abierto además suscripciones para fomento de la marina y cubrir las necesidades de la campaña.

También está dando hermoso ejemplo de patriotismo el clero de todas las diócesis que, con sus Prelados al frente, á pesar de la extrema pobreza á que lo ha reducido la revolución, contribuye con generoso desprendimiento á los gastos de la guerra.

Ese es el verdadero patriotismo.

### Lo que hace la masonería

Sabíamos lo que daba de sí esa maldita secta, pero ahora ha empezado á arrojar la careta.

La Logia «Les Droits de l'Homme», Oriente de París, en su última «tenida» solemne, tomó el acuerdo siguiente, que fué comunicado al doctor Betances representante de los insurrectos cubanos en París.

«La L. Les Droits de l'Hom-

me» ADMIRA y ANIMA, al par que envía el testimonio de fraternal amistad á los valientes republicanos cubanos con motivo de la HEROICA LUCHA que actualmente sostienen para asegurar su independencia».

¿Se comprenderá en vista de esto el por qué de tantos desastres como sufrimos en España?

## EL SECRETO DE LA FUERZA

En el drama de la guerra de Crimea hubo, entre dos mil, un episodio cuyo recuerdo aun hoy conmueve profundamente el corazón. En el asalto de Sebastopol, sobre montes de cadáveres en medio de un lago de sangre, descollaba un hombre de hierro que agitaba vigoroso su espada y en el delirio sublime del entusiasmo guerrero continuaba mandando á los que no eran más que cadáveres. La atmósfera de fuego y humo que le envolvía, daba á la vision un carácter sobrenatural. Era un coronel francés que, impávido, sereno y tranquilo, escalaba él solo los muros de la plaza sitiada.

El general, admirado de tanto heroísmo le mandó llamar y tendiéndole los brazos, le dijo:

—¿Cómo habéis podido conservar sangre fría tan admirable en medio de tantos horrores?

—Mi general—contestó sencillamente el interpelado—es que he comulgado esta mañana.

## El culto del deber

La campana acababa de anunciar la salida del tren de la próxima estación y por el andén discurrían con ese paso lento, característico del que esperas, seis personas. Parece anómalo, pero es de una verdad incontestable; si la despedida de un ser querido es siempre desagradable, su llegada, por el contrario, debe producir alegría; y sin embargo, cuántas personas van á dar el último apretón de manos, y cuán poco ansían recibir el primer abrazo! Es indudable que la ausencia va aminorando paulatinamente el afecto.

Pocos instantes despues de sonar la campana, cruzó el andén un hombre de mediana estatura, llevando de la mano un niño de corta edad; era Juan, el guarda agujas. Hacía siete años desempeñaba con toda puntualidad las funciones de su delicado cargo, sin que una sola vez se hubiera hecho acreedor de la más leve reprehensión.

Honrado y trabajador, había sabido conquistar el afecto, y más tarde el amor de una linda muchacha, hija de unos hortelanos que ganaban su vida ven-

diendo los productos de una pequeña granja, inmediata á la estación.

Todo brindaba dicha á los enamorados: el día que unieron sus vidas al pie del altar, la felicidad parecía haber sentado sus reales en la modesta casita del guarda agujas... pero fué poco duradera; al mismo tiempo que Juan veía sonreír el fruto de sus amores, la muerte le arrebató con mano traidora á la dulce compañera de su vida.

Desde entonces, todo su cariño, todo su amor fué para aquel sudario de su alma; á él dedicó su vida entera, sus cuidados y sus derechos. Jamás se apartaba de su lado, no siendo para acudir á donde su deber le llamaba; y cuando ya el niño pudo andar, llevábale su padre de la mano hasta la aguja y allí lo sentaba hasta que cumplía fielmente su misión. Para el desgraciado Juan, no había ya más mundo que su hijo.

El día á que nos referimos, Juan salió, como de costumbre, con el niño, que ya contaba cinco años, y después de atravesar el andén, dirijióse á lo largo de la vía, hasta llegar á su punto. Una vez allí acomodó en el suelo y esperó tranquilamente la llegada del tren á su jurisdicción.

Transcurrieron breves momentos; oyóse el sonido lejano de una bocina, y casi al mismo tiempo el agudo y penetrante silbido de la locomotora, que, como fiera hostigada, parecía protestar contra la prisión que hacían los frenos para acortar su marcha.

Juan, con su forzada mano, asió el timón de la aguja y con el pie cambió de posición el contrapeso.

El tren avanzaba rápidamente, y pronto se encontró á muy pocos metros de distancia.

Entonces se desarrolló una escena horrible, de esas que paralizan el movimiento del corazón más fuerte y que la pluma mejor cortada no acierta á describir.

El niño, que había permanecido sentado, se levantó de pronto y abalanzóse sobre un objeto que relucía entre los dos rails.

El tren, que iba á llegar, Juan vió el peligro que corría su hijo, y soltó la aguja para correr hacia él.

Un pensamiento horrible cruzó por su mente, si socorría á su hijo, no tenía tiempo para volver á su puesto, y faltando de él, el tren tomaría la vía inmediata, y precipitándose sobre otro que esperaba el cruce en la estación, el choque sería inminente y la catástrofe espantosa.

En su corazón lucharon brevemente, el deber y el cariño; venció el deber; pero un grito agudo de dolor se escapó de su pecho; el tren se abalanzó sobre su infortunado hijo; Juan cerró los ojos, y su crispada mano aferróse con movimiento convulsivo á la palanca de la que pendiantan-

tas vidas, mientras el niño desaparecía bajo el humo y el estruendo del monstruo de fuego. Apenas el último vagón había hecho estremecer a su paso el hierro en que apoyaba su mano, Juan, con un movimiento de desesperación, se precipitó sobre su hijo, que tendido a lo largo de la vía no daba señal alguna de vida; con sus callosas y trémulas manos apagó los carbones desprendidos a su paso por la máquina, y sus labios buscaron los de su hijo para arrebatárselo a la muerte el último aliento del único sér que amaba, mientras dos gruesas lágrimas se deslizaban por los surcos que el dolor había trazado en aquel rostro curtado por el sol y demacrado por el infortunio. Tomólo en sus brazos, lo estrechó sobre su corazón, y un débil gemido se escapó de sus infantiles labios. Al oírlo aquel padre heroico, elevó sus ojos suplicantes al cielo y se dirigió velozmente a la estación.

¡Oh ingratitude humana! Aquel hombre que en aras de su deber había sacrificado la vida de su hijo, a través el andén con su preciosa carga, sin que uno solo de aquellos cuya vida había tenido en sus manos y la había salvado, le dirijiese una mirada de conmiseración y de gratitud.

Jadeante y transido de dolor, llegó a la pequeña habitación que le servía de morada, y depositando sobre la cama el inerte cuerpo del niño, salió en busca del médico de la Compañía que se encontraba en la estación.

Pronto cundió la noticia de la desgracia del pobre guarda aguja, y cuando éste regresó acompañado del facultativo, muchos de sus compañeros se encontraban mirando con espantados ojos el cuerpo inanimado de su hijo.

Pero Dios, que es la suma bondad, no había querido aceptar el sacrificio que en holocausto del deber le había ofrecido cual nuevo Abraham, aquel infortunado padre.

El médico reconoció al niño cuyo exterior no presentaba herida ni contusión alguna, y únicamente, y a consecuencia del susto recibido, una ligera conmoción que le había hecho perder el conocimiento, que recobró bien pronto.

Imposible describir la alegría del pobre guarda aguja, cuando vio que su hijo, a quien ya creía muerto dirijiera hacia él sus brazos; arrodillado junto al lecho elevó sus ojos llenos de lágrimas al cielo, y de su corazón salió la más fervorosa acción de gracias.

Pronto se enteraron sus jefes de la acción heroica que había salvado tantas vidas, y la Dirección de la Compañía le notificó su ascenso para que no volviera a ocupar aquel puesto, del que tan tristes recuerdos debía guardar.

R. Tortosa 18 de Mayo 1897.

LA PRENSA DE MADRID 17 Mayo 98.

Ocupándose El Imparcial de la crisis, cree ahora no se recordará el ministerio sino que se reconstituirá plenamente.

Este asunto—agrega—trae alborotados, desorientados y descompuestos a nuestros políticos. España atraviesa momentos decisivos. Su porvenir colonial, su paz interior, su dignidad ante el extranjero, cuanto constituye intereses sagrados del honor y de la vida de este pueblo deben estudiarse en el acto, teniendo en cuenta que falta tiempo para enmendar pasados errores.

Generalizase el litigio en Europa—dice—El Liberal. ¿Qué debe hacer España? Defender las Antillas y Filipinas y constituir ó inventar un Gobierno que esté a la altura de las circunstancias.

Cree El Globo que hoy se resolverá la crisis. Consigna que ésta apenas ha preocupado a la opinión, y dice aludiendo a la solución, que son imposible toda complacencia política y toda concesión de importancia tanto individual como colectiva.

Cree, por último, que el señor Sagasta no encontrará resistencias y dice que suenan algunos nombres en determinados elementos cuyo concurso se considera oportuno.

Dice El Progreso que el Gobierno que preside el señor Sagasta irá a la paz.

Que vencedores ó vencidos, el pueblo aspira a un Gobierno enérgico y a una situación fuerte para buscar gloriosa revancha del desastre de Cavite y del bombardeo de Puerto Rico.

El País dice que la madeja de la guerra empieza a enredarse al final del siglo XIX.

Todo esto se tornará en una serie de conflictos, de guerras, de cataclismos, reveladores sin duda de un progreso inmediato y de alboradas precursoras del triunfo de nuevas ideas.

Ha recibido El Tiempo varias cartas de Filipinas, en las cuales dicen que los padres provinciales entregaron un memorial al marqués de Estella para que lo transmitiera a S. M. la Reina.

En él pedían amparo ante los frecuentes asesinatos de que son objeto los individuos de las comunidades religiosas.

Añaden en el memorial que si el Gobierno cree innecesaria la labor de los frailes en el Archipiélago, desde luego solicitan retirarse a la Península, excepto los franciscanos, cuyas misiones pasarían a China.

Todas las comunidades religiosas hacen protestas de espolismo, ofreciendo sus vidas, sus haciendas, sus tesoros.

El general Primo de Rivera les contestó que debían pensarlos mejor.

El órgano del señor Silvela publica un artículo diciendo: "Abrase franca salida a los imprevisores.

Entren por ella la previsión y el tacto y la energía para afrontar las luchas que nos aguardan.

Olvídese la pequeñez de los compromisos políticos y atiéndase a la salvación de España.

Cesen las discusiones bizantinas, porque los bárbaros llaman a las puertas de Roma."

DE CUBA

Madrid, 17, 2 t. En contradicción con las noticias que de la Habana se reciben, el World afirma que el general

Blanco aceptó el canje de prisioneros propuesto por los yanquis.

Madrid, 17, 2:35 t. Un despacho de la Habana desmiente que el cañonero yanqui Tritón tratase de verificar el canje de prisioneros.

El propósito del Tritón era enterarse de si la escuadra española estaba en la Habana.

Madrid, 17, 5:10 t. El Herald ha recibido un despacho de su corresponsal en la Habana, dando cuenta de que los rebeldes han volado en Guanabacoa una alcantarilla con dinamita.

De Filipinas

Madrid, 17, 3 t. Telegrafian de Washington que en las capitales de los Estados Unidos se han alistado para formar parte de las expediciones contra España 65.000 voluntarios.

Añaden que Mr. Hotti será el jefe de la expedición a Filipinas. Este general se pondrá a las ordenes del comodoro Dewey, ocupando con sus fuerzas el territorio que éste le designe hasta que llegue al Archipiélago con nuevas fuerzas el general Merry, jefe superior del ejército yanqui que ha de operar en Filipinas.

Sección varia

A la Ascension de Cristo N. stro Señor

Hoy se sube Cristo al cielo Sobre una luciente nube; Mas aunque al cielo se sube, Tambien se queda en el suelo.

Si el grande amor de su Padre Le da priesa a la partida, Tambien retarda su ida Lo mucho que ama a su Madre;

Pero al fin levanta vuelo Sobre una luciente nube; Mas aunque al cielo se sube, Tambien se queda en el suelo.

Per ser niña tierna y bella Su Esposa, la Iglesia santa, Tiene celosía tanta, Que no osa partirse della,

Y así sube con recelo Mirándola de la nube; Mas aunque al cielo se sube, Tambien se queda en el suelo,

Damian de Vegas. Charada



Jeroglífico



Hecho histórico

Cuando Enrique VIII de Inglaterra se separó de la Iglesia, porque el Papa no quiso anular su matrimonio legítimo, hizo llamar este rey a dos célebres religiosos, y les dijo: "Si no os declarais partidarios de la reforma os haré arrojar al Tàmesis." A lo que respondieron ellos: "Nosotros sólo deseamos ir al cielo, y lo mismo nos da llegar allá por tierra que por mar".

Soluciones al número del día 7

Jeroglífico: Para mujeres gordas Normandía.

Frase hecha: Ir derecho al bulto.

¡ATENCIÓN!

¡AL PÚBLICO!

La Sastrería El Progreso avisa a sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de Lanillas de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell.

Grandioso surtido en americanas de alpaca y de hilo de todos precios. No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento.

Sastrería de El Progreso, calle den Carbó, 7, TORTOSA.

ANITA M. DE SALLES

Ha llegado a esta ciudad con el fin de dedicarse a la enseñanza de flores finas de tela hechas sin moldes y aplicación de colores que para las mismas se emplean.

Las lecciones se dan a domicilio y a los precios siguientes:

Reunión de 6 señoritas en adelante 25 pesetas señorita.

Id. de 4 a 30 id.

Id. de 2 a 40 id.

Una sola señorita, 50 id.

Las señoritas que deseen ver el album se servirán avisar en la Posada del Puente (Ferrerías).

PIGOTA

—Linfa de vaca pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 a 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16, pral.) (TORTOSA.)

DEL DÍA

Sampson se defiende Madrid, 17, 11:10 m. Telegramas de Washington dicen que el almirante Sampson se muestra irritado con su gobierno por las censuras que lanzan contra él.

En su defensa dice que no se debe comparar su campaña con la de Dewey; que éste no tuvo que sostener lucha en Filipinas, porque allí todo estaba abandonado por el Gobierno de España, y que él, en cambio, tiene que luchar contra plazas bien defendidas y preparadas para la defensa.

Sigue el pánico

Madrid, 17, 11:55 m. Telegramas de Washington dicen que los yanquis están preocupadísimo por ignorar el paradero de la escuadra española.

Temen que de un momento a otro se presenten en sus puertos nuestros buques para bombardearlos, y que logren burlar la vigilancia y llegar a Cuba.

El discurso de Chamberlain ha causado gran regocijo a los yanquis, que esperan grandes beneficios de una alianza con Inglaterra.

Noticias de Washington

Madrid, 17, 11:55 m. Dicen de Washington que el almirante Sampson ha recibido la orden de no aceptar combate alguno con la escuadra española, mientras no se le reuna la escuadra volante.

Durante la noche del domingo último estuvo la escuadra del almirante Sampson en Cabo Haitiano.

Se ha ordenado que los barcos norteamericanos que bloquean varios puertos de la isla de Cuba se concentren en Cayo Hueso.

Los buque de guerra norteamericanos Oregon, Marietta y Nichte-roy estaban el domingo cerca de Guayana.

Las potencias

Madrid, 17, 12:40 t. Dáse por seguro, con referencia a noticias de San Petersburgo, que el Japon ha protestado contra la ocupación de territorios de Filipinas por los yanquis.

Con este motivo, acentúanse en Francia, Rusia y otras potencias las corrientes de simpatía en favor de España, reconociéndose que la paz está lejos porque todavía no se ha obtenido un éxito definitivo por ninguno de los beligerantes, no ha sido efectivo un solo momento el bloqueo de Cuba ni puede llegar a serlo porque para ello no tienen bastantes fuerzas navales los norteamericanos.

Dicase que la acción diplomática que pue e originar el conflicto general comenzará con una nota que preparan Rusia y Francia dirigida a los Estados Unidos, en la que se dará por terminado el bloqueo de Cuba en vista de que no es efectivo. Esta nota será como contestación al memorandum que España dirigirá a las potencias dando cuenta de la manera cómo hacen la guerra los Estados Unidos. Esta nota de Rusia y Francia se enviará muy pronto a Washington si Inglaterra se aliaba con los Estados Unidos.

17 yanquis muertos

Madrid, 17, 2:25 t. En la rada de Cárdenas se hallaba un bote, perteneciente a un buque de guerra, practicando operaciones submarinas encaminadas a pescar torpedos. Uno de éstos explotó, volando el bote y matando 17 tripulantes norteamericanos.

De Puerto Rico

Madrid, 17, 4:10 t. En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho del capitán general de Puerto Rico: —Sin novedad en toda la isla.

Macias

Madrid, 17, 4:45 t. Se ha recibido un telegrama particular de la Habana diciendo que el canje de prisioneros ofrece alguna dificultad.

Uno de los periodistas norteamericanos que iban a ser cangeados, resulta ser cubano y ex-empleado de Aduanas.

Se le considera espía de los yanquis.  
También de Puerto Rico se han recibido noticias diciendo que ha sido sorprendido un periodista de los Estados Unidos en el momento de estar sacando fotografías de los fuertes de la capital y puntos estratégicos.  
Se le ha formado Consejo de guerra, siendo condenado á nueve años de presidio.

**La escuadra yanki**

Madrid, 17, 5'15 t.  
Un despacho que el *Heraldo* ha recibido comunica que los buques de la escuadra yanki se hallan frente á Matanzas y Mariel.

En vista del excelente resultado que dió la salida del *Conde de Venadito* y del *Nueva España*, parece que se organizarán otras salidas de los buques de la flotilla.

Se han reunido bajo la presidencia del Sr. Manterola los comandantes de dichos buques á fin de trazar una línea de conducta que tienda á causar quebrantos al enemigo.

**Noticias de París**

Paris, 17, 8'50 m.  
Los últimos telegramas de Washington dicen:

«Han desaparecido, ignorándose cómo, varios torpedos que estaban colocados en el puerto de Nueva York. Con este motivo se hacen varios y animados comentarios.

Creer muchos que se trata de una cañada, por la escuadra española.

Se han hecho varias detenciones de súbditos españoles.

Aumenta la irritación de los norteamericanos contra Francia.

En un discurso pronunciado ayer por Mr. Sherman en un banquete, dijo que creía que el discurso de Chamberlain facilitaba la conclusión de la alianza.

Paris, 17, 2'56 t.  
Cada vez se acentúan más las corrientes de simpatías en favor de España.

Hay que reconocer que la guerra toda, excepción hecha de algunos periódicos, es la que hace que esas simpatías tomen cuerpo y la que preconiza una alianza entre los dos pueblos que puede traducirse en auxilios de tal género que varían por completo las condiciones de la lucha que sostenemos contra los Estados Unidos.

El embajador de Rusia ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros.

**ACERCA DE LA CRISIS**

Madrid, 17, 4'35 t.  
Confírmase que en el caso de que el señor Sagasta no logre formar un ministerio de altura, declinará los poderes que la Reina se dignó otorgarle.

Madrid, 17, 1'55 t.  
Adelanta el proceso de la crisis; pero sin que salgan sus progresos á la superficie.

La expectación motivaba la actitud del señor Gamazo.

Este personaje opondrá dificultades para aceptar una cartera.

Hemos interrogado nuevamente al señor Sagasta al entrar en la Presidencia sobre si confia en que el señor Gamazo aceptará una cartera, y nos ha contestado: «Todavía no».

El señor Merino ha visitado al Sr. Romero Girón por encargo del señor Sagasta. Créese que el exministro de Gracia y Justicia desempeñará la cartera de Fomento en el Gobierno que se forme.

Dícese que el señor conde de Xiquena será nombrado presidente del Consejo de Estado.

Se siguen haciendo candidaturas, todas sobre la base de cuatro ministros nuevos: los de Fomento, Ultramar, Estado y Marina.

Madrid, 17, 5'55 t.  
Han conferenciado con el Sr. Sagasta los señores Correa, Puigcerver y Capdepón, únicos ministros que se cree seguirán en el Gobierno.

Acerca de los asuntos tratados en esta conferencia nada concreto se sabe.

Madrid, 17, 6'35 t.  
El general López Dominguez celebrará hoy ó mañana por la mañana una conferencia con el señor Sagasta.

Algunos suponen que el jefe del Gobierno propondrá al general que marche á Paris para sustituir al señor León y Castillo, si bien no es del todo admisible esta versión, pues en las altas esferas gubernamentales se ha indicado la conveniencia de que siga el señor Castillo en la Embajada de Paris.

Madrid, 17, 7'50 n.  
Ha decaído bastante el interés que inspiró la crisis actual en los primeros momentos.

Excepto los políticos de oficio, el resto de la opinión apenas, si se preocupa del desenlace que pueda tener el problema.

Sin embargo, á falta de otras noticias de mayor importancia, no queda otro recurso á las agencias periodísticas que seguir el proceso de esta crisis.

**CRÓNICA**

**CONFIRMACIÓN**

Nuestro Rdm. Sr. Obispo ha determinado administrar el Sacramento de la Confirmación, el domingo próximo en su Capilla de Palacio á las 11 de la mañana.

**En la Catedral**

La festividad de la Ascensión del Señor se solemnizará en nuestra Catedral con el mayor esplendor.

A las 9 se celebrará la Misa conventual con sermón por el M. I. Sr. Magistral.

La Hora de Nona se cantará con música, estando expuesto el Santísimo Sacramento. Tendrá lugar desde las 11 menos 14 hasta las 12 menos cuarto.

**En los Conventos**

También estará expuesto Su Divina Majestad, en San Juan de 12 á 1, en la Purísima de 1 á 2 y en Santa Clara de 1 á 3.

**En el Rosario**

A las 4 empezará en esta iglesia el Mes de María con exposición del Santísimo Sacramento; habrá sermón.

**Una súplica al Sr. Alcalde**

Se han acercado á nuestra Redacción unos propietarios de la partida de Campredó, manifestándonos roguemos al Sr. Alcalde, ordene cuanto antes la limpia y siega de brozas de las cunetas de la carretera antigua de Amposta en la sección desde el huerto que poseen los herederos de D. José Gas ó sea el huerto llamado de las *Pereras* hasta Fontdequinto, pues parece increíble que los alcaldes pedáneos no hayan manifestado á esta Alcaldía el estado deplorable de dichas cunetas, estado que si sobrevienen lluvias ó el Ebro inundaba aquellas partidas, se irrogarian perjuicios cuantiosos que no se podrían remediar de momento; mandando además que las heredades que no tienen puente de entrada (y son muchas) habiendo de entrar pasando por la cuneta construyan dichos puentes con urgencia para el desagüe de dichas cunetas interceptadas casi todo el año.

Dichas cunetas se han de limpiar inclinándolas á sus respectivas acequias madres.

¿Seremos atendidos?

**Hermandad Josefina**

En el día quince del corriente mes, la Junta de la Hermandad Josefina de esta Ciudad, acordó que mientras duren las azarosas circunstancias por que atraviesa nuestra Nación, desde la próxima dominica que celebrará dicha Hermandad, el día 22 del actual, antes de concluir los cultos de costumbre, se rezará una oración al Santo Patriarca, para impetrar del Altísimo, por su intercesión el término de la guerra con el triunfo de las armas españolas.

Al propio tiempo recuerda á todos los hermanos Josefinos la asistencia á las expresadas dominicas.

**Merecido ascenso**

Nuestro distinguido amigo don Estéban Gómez y González, expresidente de la Sala segunda de esta Audiencia provincial y presidente electo de la de Ciudad Real, ha sido nombrado magistrado de la Audiencia Territorial de Barcelona.

**Contribución**

Las contribuciones directas co-

respondientes al cuarto trimestre del actual ejercicio económico, se cobrarán en Tortosa del 20 al 27 del actual.

**Bien por nuestro Ejército**

El capitán general de Burgos ha teleografiado al Gobierno preguntando si deben ó no marchar los oficiales recientemente sorteados para Ultramar, pues se halla en un verdadero conflicto.

Gran número de jefes se han ofrecido como voluntarios y por otra parte los que han sido sorteados no quieren renunciar á su derecho: los voluntarios alegan que á ellos les corresponde la primacía puesto que se ofrecieron espontáneamente.

**Nueva subasta de fincas**

El Agente ejecutivo por débitos de las Contribuciones directas en esta Ciudad anuncia en el Boletín Oficial de la provincia del domingo último la segunda subasta de las fincas embargadas por el presupuesto de 1896-97, cuyo acto tendrá lugar el día 21 del actual en las oficinas de la Agencia, calle Alberto Bosch n.º 8.

**Traslado**

El secretario de la Audiencia provincial de Huelva, ha sido trasladado á la de Tarragona.

**Un incendio**

A las once de la madrugada del Domingo se declaró un incendio en la casa inhabitada de la calle de Vinaroz número 23, propiedad de Angel Esteller Esteller de la vecindad de San Jorje.

Inmediatamente se trasladó á la casa del suceso la guardia civil del puesto con las autoridades y gran número de vecinos, logrando sofocar el incendio despues de penosos trabajos y antes de que el fuego se propagara á las casas contiguas.

La casa incendiada quedó reducida completamente á escombros, calculándose en unas 7.500 pesetas los daños del siniestro.

El hecho ha sido causal.

**SECCIÓN DE CULTOS**

Día 19  
Rosario de la Santa Cinta á las 7 tarde.

**Mes de María**

Santiago: 6 y media mañana y 7 tarde.  
Seminario: 7 mañana y 5 tarde.  
Rosario: 7 mañana y cuatro tarde.  
San Antonio: 6 mañana.  
San Felipe: 8 noche.  
San Pedro: 5 tarde.

**TELEGRAMAS**

Madrid, 17, 12'55 t.  
Al entrar ayer en el puerto de Lisboa los cinco acorazados que

han ido á las fiestas del centenario de Vasco de Gama, uno de ellos, el «Resolución», pasó por ojo al barco español «Mayor Fernandito», que salía para Denia.

El «Resolución» logró salvar á la tripulación del barco español, el cual ha sufrido grandes averías.

Madrid, 17, 3'35 t.  
Con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey, las tropas visten hoy de gala y los edificios públicos ostentan colgaduras.

Como ya anunciamos, se han suspendido las recepciones y actos oficiales, en atención á las críticas circunstancias por que atraviesa el país.

Madrid, 17, 10 n.  
Con todo género de reservas nos hacemos eco de los siguientes rumores que circulan esta noche en esta Corte.

Probable la expedición que se organiza para Filipinas y cuya partida debía tener lugar muy en breve quede en suspenso indefinidamente.

La escuadra que estaba destinada á escoltar la expedición irá probablemente á Canarias y otros puertos.

Madrid, 17 11 n.  
La *Correspondencia Militar* dice que han teleografiado á Madrid desde Tolón y Barcelona que en breve saldrán de Marsella tres acorazados y cinco cruceros franceses para Cuba y otros cinco buques para Filipinas.

**A Filipinas**

Nueva York, 17, 11 n.  
Háblase de mandar 30.000 hombres á Filipinas.

Esta expedición necesita tres meses para organizarla.

Ha dimitido el general Merritts nombrado jefe de la expedición que irá á Filipinas.

Fúndase este general en que de nada sirven los r-fuerzos que el gobierno norteamericano proyecta mandar al Archipiélago.

**El Japon protesta**

Paris, 17, 10'20 n.  
El Japon se halla dispuesto á protestar de que los Estados Unidos piensen ocupar á Filipinas de una manera permanente.

Expresándose en este sentido el Mikado se ha dirigido á Rusia diciendo que tiene la creencia de que Francia le apoyará también.

**Nuestra escuadra**

Madrid, 18, 2 m.  
Ha circulado el rumor, produciendo gran regocijo, de que la escuadra española se hallaba en el mar de las Antillas.

**¿QUEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?**

Los encontrareis en la **RELOJERÍA D. M. CLIMENT** ANGEL, 9 TORTOSA

**TALLER ESPECIAL PARA TODACLASE DE COMPOSTURAS**

**Establecimiento tipográfico**

**VOLTES-LLASAT**

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

**CONSULTORIO**

**de Medicina y Cirujía**  
DIRIGIDO POR EL MÉDICO  
**DON JUAN JOSÉ CUCALA**



**Ex-ayudante de la Policlínica de la Princesa y Hospital Provincial, ex-ayudante en enfermedades de los OJOS del Real Refugio y ex-profesor ayudante de la Escuela práctica de Madrid.**

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA, PARTOS, MATRIZ, VIAS URINARIAS, ETC.

Se practican operaciones de párpados, globo del ojo y vias lagrimales; graduación de vista para lentes (gafas) y colocación de ojos artificiales, etcétera.

Curación de las granulaciones sin DOLOR y pronta (según la forma de granulación).

Tumores flujos de OIDO. Oeena (fetidez del aliento). Afecciones de la matriz, flujos por crónicos que sean, etc.

Consulta: De 11 á 1 de la tarde y de 7 á 8 noche.



**TORTOSA**  
Calle Cambios, 3, pal. (vulgo calle del Puente), frente á la del Obispo Aznar

Este Consultorio está montado con arreglo á los conocimientos modernos de aparatos, instrumentos, limpieza, etc., etc.

**Hojas Populares**

Se ha establecido en esta ciudad de Tortosa un Centro de las *Hojas Populares* que desde el año 1896 comenzó á publicar en Zaragoza el Rdo. Padre Francisco de P. Morell, de la Compañía de Jesús.

Cada una de ellas lleva su propio grabado ó caricatura, una graciosa anécdota, una sólida instrucción apologetica, dogmática ó moral y una aplicación útil de las ciencias naturales.

Es sorprendente el éxito de esta modestísima publicación aprobada y recomendada por muchos Sres. Obispos. Baste decir que constituye en la actualidad la propaganda de este género más extensa que se hace en España, y la más económica que existe en el mundo.

Salen dichas *Hojas* los días 1 y 15 de cada mes. La tirada mensual es de 300.000 ejemplares.

Las recomendamos, pues, encarecidamente á todos los señores Curas Párrodos, á los señores y señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, á los prefectos de Catecismos, á los Maestros y Maestras de escuela, y á todas las personas celosas del pueblo.

Se venden estas hojas en nuestra imprenta á real el centenar; y si se han de remitir fuera de la ciudad se añadirá á su importe para el franqueo 3 céntimos de peseta por cada centenar de hojas, si son de las corrientes; y si se piden números atrasados entonces su importe es de 31 céntimos el centenar, si se piden menos de 500.

Los pedidos dirijanse á D. AGUSTIN LLA-SAT, BUENAIRE, 8, TORTOSA.

**SÁNDALO PIZA**  
MIL PESETAS  
PARA ENFERMEDADES URINARIAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito en la práctica. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosa sobre todas sus similares.—Erasco, 11 1/2.

**NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID**

**Tarjetas al minuto, en esta IMPRENTA**

**Sobres y**

**Librería de Voltes**

ANGEL, 7, TORTOSA

**DEVOCIONARIOS**

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

**Primera Comunión**

**\* BRONQUITIS, CÁTARROS, TISIS \***  
CÁPSULAS EUPÉPTICAS  
DE  
**MORRHUOL**  
Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del  
**Dr. PIZÁ**

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El *Morrhuel* contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el *Morrhuel* es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del *Morrhuel* con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito, dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el *Morrhuel* gasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor.

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA y principales de América

Disponible

**UN NOTARI Y UN PAYGÈS**

DIALECH TORTOSI  
COPIAT DEL NATURAL

J. S. C.

(NOVA EDICIÓ)

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color.

Se vende al ínfimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos:

Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO, Buenaire, 8.

Imprenta de Voltes-Llasat, Moncada, 13.

Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

**DISPONIBLE**

**MANUEL PANISELLO**

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Talleres de ebanistería y carpintería  
CARMEN 3 y 7

Depósito de muebles DE TODAS CLASES  
Moncada 16, y Carmen 10  
TORTOSA

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para iglesia.—Precios económicos.